



Chers Frères et Sœurs,

Je suis heureux que nous puissions vivre ensemble cette messe des Rameaux grâce à l'équipe qui s'est mobilisée pour sa réalisation.

C'est un beau signe de notre communion spirituelle. J'ai adressé un court message à celles et ceux qui ne peuvent nous rejoindre sous cette forme.

Avec le dimanche des Rameaux, nous entrons dans la Semaine Sainte. Tout d'abord, n'oublions ni l'importance ni l'actualité de cet événement historique toujours actuel. Il y a plus de 2000 ans, Jésus est mort et ressuscité au terme de la mission que Dieu le Père Lui avait confiée. Cependant, le combat de la lumière contre les ténèbres du péché se poursuit encore aujourd'hui.

En 2020, nous ne pouvons pas y échapper. Il nous concerne tous. Cet événement fait partie de notre actualité. La Semaine Sainte nous permet d'en faire mémoire pour nous motiver à demeurer fidèles à notre vocation baptismale.

En ce dimanche des Rameaux, le message biblique est clair. Nous sommes en présence de l'action diabolique du Malin sur les êtres humains que nous sommes. Le Malin, c'est le démon tentateur comme l'appelait le Saint Curé d'Ars. Ce tentateur est redoutable. Il est Manipulateur. Ainsi les foules qui acclament avec joie, Jésus lorsqu'Il entre triomphalement dans Jérusalem, sont les mêmes qui peu de temps après, exigent de Pilate sa mise à mort.

Cette foule se laisse manipuler par les terribles adversaires de Jésus que sont les chefs religieux. Ceux-ci rejettent, trahissent la Vérité en connaissance de cause. Ils refusent de se remettre en question. Depuis les origines de notre apparition sur la terre, avec habileté, le démon manipule l'humanité pour la détourner du seul et unique Dieu. Dès les premières pages de la Bible, nous le constatons dans le poème de la création. Le serpent conteste la Parole de Dieu. Il manipule Ève, éveille en elle le désir de s'affranchir de la recommandation de Dieu. Le Manipulateur ne recule devant rien. Il s'attaque à Jésus Lui-même pendant son séjour au désert. Le tentateur n'a qu'un but : détruire notre relation de confiance et de fidélité envers Dieu.

Au début de cette Semaine Sainte, je vous adresse trois recommandations que je fais miennes également.

1. Dans le recueillement et la prière, demandons-nous si nous-mêmes ne sommes pas aussi « manipulateurs » vis-à-vis d'autres personnes ?
2. Invoquons l'Esprit Saint qui demeure en nous depuis notre baptême, notre confirmation. Nous avons besoin de Sa lumière et de Sa force. Il est Celui qui nous permet de garder notre liberté pour rester ouverts à l'amour du Christ et de nos frères.
3. Durant cette pandémie, prions pour les défunts, les malades et leur famille ainsi que pour les soignants et les personnes vulnérables. Posons les actes de solidarité que nous pouvons. Ne nous laissons pas manipuler pour justifier des sorties dérisoires !

Restons confinés pour le bien des uns et des autres. C'est un témoignage de l'amour qui nous unit au Christ.

+ Christian NOURRICHARD
Évêque d'Évreux